

# Profesor denota falta de estímulos para novelistas

Universidades ya no motivan a literatos



CONCEPCION.- El escritor Matías Cardal dijo a LA TERCERA que desde el punto de vista literario, las universidades de la Octava Región han perdido, en el último tiempo, el poder de irradiación y motivador de otras épocas.

**C**ONCEPCION. (Mario Aravena).- La falta de concursos y premios regionales de literatura denunció aquí el profesor tomeño y escritor Edmundo Cariqueo, más conocido en la zona por el seudónimo de Matías Cardal.

El literato dijo que muchos valores regionales se pierden por la carencia de estímulos, en estos momentos.

## CUATRO PREMIOS

En entrevista con LA TERCERA, Cariqueo afirmó que el panorama no es tan desconsolador. Mencionó que la Octava Región ha generado ya cuatro premios nacionales de Literatura, Samuel Lillo (Lota), Fernando Santiván (Arauco), Marta Brunet (Chillán) y Nicanor Parra (San Fabián de Alico).

Destacó que Concepción y Nuble concentran, en esta región, la mayor actividad literaria en la actualidad. Lamentó que Arauco y Bio Bio no mantengan un quehacer verdaderamente representa-

tivo. Acusó como factores del problema la carencia de universidades y medios informativos. "Están huérfanas del apoyo que tienen las otras", manifestó.

## UNIVERSIDADES

Las universidades, particularmente la de Concepción, constituyeron a juicio de Cariqueo centros generadores de literatura. "No podemos olvidar a don Enrique Molina (fundador de la "U" penquista), como un hombre de alta calidad intelectual y de gran carisma; asimismo, a don David Stichkin (ex rector de la misma), otro hombre de gran sentido incentivador", expresó.

## REVISTAS

Admitió que los tiempos cambiaron. Pertenecen al pasado las agrupaciones de jóvenes que realizaron importantes encuentros con participación de figuras extranjeras y en que se editaron revistas de calidad como "Aruspice" y "Vértice".

"Las universidades perdieron ese poder de irradiación y motivador de la actividad literaria", estimó el escritor. A su entender, por varias ra-

zones. Una de ellas es el actual esquema, "porque las universidades tienen presupuestos restringidos como para incentivar el fomento literario", opinó, advirtiendo que "el desarrollo de una región debiera basarse en el desarrollo del espíritu y una parte es la impresión literaria".

## ENGORROSO

Para Cariqueo publicar un libro es serio problema para un escritor en la región. A la falta de editoriales -deben ir a Santiago o Valparaíso, en que los presupuestos son altos-, se suman los problemas administrativos (obtener autorización y derecho de autor), lo que también se hace en la capital.

Pero lo que preocupa notoriamente al escritor es la falta de estímulos a nivel regional. Aparte del concurso literario para profesores que organiza la Secretaría Regional Ministerial de Educación, no hay otro. A su parecer, algún organismo local debiera asumir la responsabilidad. "La pregunta es quién; ¿si no lo hace la Universidad debiera hacerlo el Municipio?", planteó.

Lo Jueves 3-VIII-1982. P. 22. Edición de Provincia  
666213

## Profesor denota falta de estímulos para novelistas.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Profesor denota falta de estímulos para novelistas. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile